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Liebe Mitglieder und Interessierte, 

Wir, die Bürgerenergie Frammersbach eG, wollen euch mit diesem Newsletter über den aktuellen 

Stand unserer Aktivitäten informieren. 

Generalversammlung am 15.05.2024 
An der am 15.05.2024 durchgeführten Generalversammlung der BEG im Pfarrheim Frammersbach 

nahmen 65 Mitglieder teil. Neben den Berichten des 1. Vorstands Klaus Mill und des Vorsitzenden 

des Aufsichtsrats Manuel Welzenbach über das Geschäftsjahr 2023 und den aktuellen Status, sowie 

der Entlastung von Vorstand und Aufsichtsrat, standen Teil-Neuwahlen zum Aufsichtsrat an. 

Mitgliederzahl 
Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 404. Im Vergleich: zum 31.12.2023: exakt 400, Ende 2022: 390 

Somit ergibt sich nur ein eher geringer Zuwachs, auch aufgrund keiner neuen Werbeaktivität seit 

Ende 2022. 

Realisierte Projekte in 2023 
Im Jahre 2023 konnten insgesamt 6 Photovoltaik-Projekte mit einer jährlichen Nennleistung von 658 

kWp realisiert werden. 5 davon in enger Kooperation mit der Marktgemeinde über die gemeinsam 

ins Leben gerufene Energie Allianz GmbH: Bauhof, Feuerwehrhaus, Heubergsporthalle, EDEKA-Ge-

bäude und Sängerheim. Die PV-Anlage auf der Narhalla (Faschingsgemeinschaft) wurde ausschließ-

lich durch die BEG realisiert.  

https://www.beg-frb.de/projekte


Leider gab es bei den beiden größeren Projekten (Heuberghalle 240 kWp, EDEKA 252 kWp) erhebli-

che Verzögerungen und technische Probleme, wodurch die Menge an erzeugtem Strom wesentlich 

geringer ausfiel als möglich gewesen wäre. Die Probleme sind aber zwischenzeitlich behoben. Alle 

installierten PV-Anlagen liegen im Soll. 

Bei der Zeichnungsrunde 2023 zur Aufstockung von Geschäftsanteilen sind wir vom Bau zweier wei-

terer, bereits fertig projektierter Anlagen mit insgesamt 200 kWp ausgegangen, die von den Partnern 

kurzfristig ohne Angaben von Gründen abgesagt worden sind. Die dadurch frei gewordenen Gelder 

haben wir zinsgünstig auf einem Festgeldkonto geparkt, bis sie in weitere Anlagen investiert werden 

können. 

Neben den vorgenannten 8 Projekten wurden weitere 22 mögliche Objekte bearbeitet, die leider nur 

zum Teil erst 2024 oder ggf. später zur Umsetzung kommen werden. Von der Idee bis zur Inbetrieb-

nahme vergeht meistens sehr viel Zeit. Es gibt viele Umstände, die den ganzen Ablauf verzögern und 

auch viele Nerven kosten. Im Falle von Edeka sprechen wir von rund 1 ½ Jahren, bis die Anlage end-

lich ihr Soll geliefert hat.  

Das beginnt mit der Netzanfrage, Angebotseinholung beim PV-Anlagenbauer, Angebot an Dachbesit-

zer, Gespräche mit den Eigentümern und der Kommune, Warten auf Beschlüsse des Gemeinderats, 

Abstimmung von Verträgen, Statik-Prüfung oder -Erstellung, Installation, Abnahme und Inbetrieb-

nahme, notarielle Grunddienstbarkeit, Zusatzarbeiten für Netzanschluss, Probleme auf der Baustelle 

usw. 

Aktuelle Projekte  
Für 2024 sind weitere 5 PV-Anlagen auf kommunalen Liegenschaften mit insgesamt 94,8 kWp durch 

die Energie Allianz GmbH (60% Anteil BEG, 40% Gemeinde Frammersbach) umgesetzt bzw. im Bau: 

Objekt Wasserhaus 
Grotte 

Kläranlage 
Habichsthal 

DGH  
Habichsthal 

Wasserhaus 
Aubachtal 

Wasserhaus 
Agnesstraße 

Leistung 14,76 kWp 11,07 kWp 41,09 kWp 19,68 kWp 8,20 kWp 

Invest 21.212,00 € 15.309,00 € 48.573,87 € 27.716,00 € 12.840,00 € 

Betrieb in Volleinspeisung Überschuss-
einspeisung 

Volleinspeisung Überschuss-
einspeisung 

Überschuss-
einspeisung 

Status In Betrieb In Betrieb Betriebsbereit Auftrag erteilt Auftrag erteilt 

 

2 weitere Projekte, gebaut und betrieben durch die BEG, befinden sich auf Vereinsgebäuden:  

Objekt Skihütte Keglerheim 

Leistung 32,04 kWp 42,75 kWp 

Invest 45.552 € 61.783 € 

Betrieb in Volleinspeisung 
/ Überschuss-
einspeisung 
incl. Speicher 

Überschuss-
einspeisung 
incl. Speicher 

Status Im Bau Im Bau 

 

Alle bislang realisierten Projekte konnten ausschließlich aus Eigenmitteln, d.h. den Einlagen der Ge-

nossen finanziert werden, was sich natürlich positiv auf die Kostensituation auswirkt. An dieser Stelle 

ein herzlicher Dank an alle Mitglieder für das große Engagement und das der BEG entgegengebrachte 

Vertrauen! 



Weitere Objekte befinden sich in der Angebots-/Verhandlungsphase und könnten noch in diesem 

Jahr zur Realisierung kommen, darunter 7-8 Anlagen in Partenstein, eine Anlage in Zell am Main, eine 

große Industrieanlage in Lohr am Main (650 kWp) sowie die Kläranlage des Abwasserverbandes Lohr-

tal, um nur die Wichtigsten zu nennen. 

Sollten diese Anlagen in die Realisierung gehen, so werden wir über ein Angebot zur Anteilserhöhung 

und Neumitgliederwerbung zusätzliches Investitionskapital anfragen.  

Negativer und teils fehlerhafter Pressebericht im Lohrer Echo 
Der am Freitag, 17.5.24 im Lohrer Echo erschienene Artikel über unsere Generalversammlung hinter-

lässt leider einen eher negativen Eindruck, siehe vor allem auch die Überschrift „Ziele der BEG nicht 

erreicht“. Im Zeitungsbericht wurde der Jahresüberschuss von 1600 € genannt und dass „angesichts 

dieser Zahl keine Rendite ausgeschüttet werden kann“. Dieser Zusammenhang ist falsch, richtig ist, 

dass von Anfang an kommuniziert war, dass für 2023 noch keine Ausschüttung vorgenommen wird. 

Wir liegen aktuell im Soll und für das Geschäftsjahr 2024 stellt sich dann die Frage nach einer ersten 

Ausschüttung. 

Neuwahlen zum Aufsichtsrat  
Satzungsgemäß scheidet mindestens ein Mitglied des Aufsichtsrats aus bzw. ist neu zu wählen. Pascal 

Thorand scheidet aus, dafür wurde Klaus Sommer einstimmig von der Generalversammlung neu ge-

wählt. Es bleibt somit bei einem 5-köpfigen Gremium. An dieser Stelle sehr herzlichen Dank an Pascal 

für seinen geleisteten Einsatz für die BEG und Klaus, der uns bereits vorher tatkräftig im Bereich Ver-

tragswesen unterstützt hat, viel Kraft und Erfolg in seiner neuen Aufgabe.  

          
Pascal Thorand                        Klaus Sommer 

  

https://www.beg-frb.de/aufsichtsrat


Arbeitsorganisation 
Die Aufgaben in der BEG sind nun folgendermaßen organisiert: 

 

In den Bereichen Kaufmännische Abwicklung, Vertragswesen, sowie dem Anlagenmonitoring besteht 

noch Unterstützungsbedarf. Nehmt gerne mit uns Kontakt auf, wenn ihr für die BEG aktiv werden 

wollt. Wir freuen uns über jede Unterstützung. 

Status der Energiewende in Frammersbach 
Wie sehr die Arbeit der BEG bereits Früchte trägt, zeigt das folgende Schaubild über den aktuellen 

EE-Ausbau in Frammersbach. Führte bereits der Zubau privater Investoren 2023 zu einem beträchtli-

chen Zuwachs an grüner Energie, so wird anhand des Schaubildes deutlich, dass dieser Zuwachs dank 

der Aktivitäten der BEG nochmals deutlich gesteigert werden konnte. Das heißt, wir sind hier ohne 

Zweifel auf dem richtigen Weg und dürfen auch nicht nachlassen, dieses Ausbautempo beizubehal-

ten bzw. noch zu steigern. 

 



Vorankündigung Info-Abend „Zukunft Heizung“ 
Wir wollen euch bei dieser Gelegenheit auf den Info-Abend zum Thema „Zukunft Heizung?“ mit fol-

gendem Inhalt hinweisen:  

• Warum brauchen wir eine Wärmewende? 

• Welche Bepreisungen sind bei Öl und Gas zu erwarten? 

• Welche Optionen für klimaneutrales Heizen existieren und wie realistisch sind diese? 

• Wie funktioniert eine Wärmepumpenheizung? 

• Was muss man bei der Umstellung von einer Öl-/Gasheizung auf Wärmepumpe beachten 

• Welchen Anteil des Wärmepumpenstroms kann man mit PV erzeugen? 

Referent ist Dr. Stefan Holzheu, wissenschaftlicher Mitarbeiter am Bayreuther Zentrum für Ökologie 

und Umweltforschung (BayCEER) der Universität Bayreuth. Er ist Mitglied der Scientists4Future und 

darüber gut vernetzt mit verschiedenen Energieexperten. Zusammen mit Dr. Christoph Glawe hat er 

einen Wärmepumpen-PV-Rechner entwickelt, der sich großer Beliebtheit erfreut. 

Die Veranstaltung findet am Fr. 14.06.2024 im Wirtshaus 1890 von 18:00 – 20:30 statt.  

Veranstalter ist der Ortsverband von Bündnis 90/Die Grünen in Frammersbach  

 

 

Vorstand und Aufsichtsrat der Bürgerenergie Frammersbach eG 

Für unseren Ort, unsere Kinder und unsere Zukunft! 


